



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Diana Paola P eres Briones

Nombre del tema: Bioética

Parcial: 1^{er}

Nombre de la Materia: Bioética II

Nombre del profesor: Mónica Elizabeth Culebro

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 2^{do}

Introducción

Este proyecto tiene la finalidad de conocer la teoría jurídica y la importancia de la bioética ya que reflexiona y hace planteamientos de las normas y políticas para resolver conflictos de la vida social. La bioética es una rama muy importante en la profesión de enfermería ya que el objetivo es mejorar la calidad asistencial teniendo en cuenta los valores morales y éticos como el respeto y cortesía al ser humano durante las prácticas, además las personas deben de ser tratadas respetando sus decisiones, religión, sus tradiciones y siempre protegiéndolas del daño y proporcionándoles el cuidado que se merecen. La bioética es una disciplina laica nos referimos a buscar acuerdos racionales en varias personas sin importar su religión o ateas y en el caso de plural es tratar de llegar a acuerdos concretos por medio de diálogos que parta de mínimos compartido, también se dice que es autónoma porque reconoce la capacidad de autorregulación del ser humano. La vida humana se reconoce y existe jurídicamente como una vida personal. Un tema importante es sobre la dignidad humana nos referimos en cuanto sentimos respeto por si mismos y ser valorados que también implica uno de los valores morales. De igual manera los derechos humanos, que son los derechos y libertades de la vida humana que protege y respeta la humanidad de cada persona. Hay muchos temas que relacionan con la bioética que a continuación se los explicare detalladamente.

Concepto de bioética y ética

La bioética es la rama de la ética que reflexiona, delibera y hace planteamientos normativos para regular y resolver conflictos de la vida, en otras palabras es un dialogo entre las disciplinas de las ciencias y de la humanidad para encontrar soluciones a los problemas éticos del día llegando a un acuerdo, la bioética es una disciplina: laica quiere decir llegar en acuerdos concretos entre diversas personas, plural que es alcanzar acuerdos racionales en diversas posturas en una discusión , autónoma ya que define la capacidad de las personas de poder decidir sus propias decisiones, racional, filosófica y discursiva que se refiere a que no se decide algo sin saber sus resultados si no a través de la reflexión de las consecuencias de sus decisiones, universal porque la ética es válida para todos los seres humanos sin ninguna discriminación, interdisciplinaria porque se encarga de los principios éticos que tiene que ver con la vida, intermediadora son mecanismos razonados y racionales en la toma de una decisión y difícil y resolver los problemas, regulatoria o procedimental que es el apoyo a los protocolos y aplicada que es la reflexión y cuestiona los problemas cotidianos y concretos. La ética es un análisis sistemático y crítico de la moralidad, que quiere decir que son las normas morales que manda la conducta de la persona en cualquier ámbito de la vida.

Concepto de vida según ciencias biológicas y filosóficas

En algunas definiciones la vida es como un conjunto de fenómenos, conjunto de funciones, una actividad especial, una manera de ser, en pocas palabras la vida no tiene una definición exacta, la vida inicia desde que es expulsado del seno materno, también la vida humana es vida de la persona que distingue por ser consiente y voluntaria, quiere decir que llega a tener conciencia de sí mismo por lo tanto debe respetarse y protegerse desde el momento de la concepción.

El individuo y proceso de humanización

La humanización es el proceso que supone la maduración de las capacidades cognitivas y emocionales de la conciencia reflexiva humana, es decir es proporcionar cuidados a la persona de manera solidaria, con respeto y empatía. La humanización se da a partir de la comunicación y relación de las personas entre el profesional de la salud y el ser humano o grupos sociales en las distintas etapas de la vida, diferentes situaciones de salud y del entorno.

La dignidad de la persona

La dignidad humana significa que un individuo siente respeto por si mismo y se valora al mismo tiempo que es respetado y valorado es decir que las personas merecen que se les reconozca y ser respetadas. El respeto de la dignidad de la persona empieza en reconocerse por como es, por su existencia y su autonomía, la dignidad que nadie te puede obligar hacer algo ni ser esclavo ni por voluntad propia, todos los seres humanos tienen que ser tratados por igualdad. La declaración universal de los derechos humanos explica (1948) la libertad, la justicia y la paz en el mundo tiene por base el reconocimiento de la dignidad intrínseca, se refiere a la igualdad del valor de la vida de todos los seres humanos la igualdad de los derechos de todos.

Diferencia entre la dignidad antológica y dignidad moral

La dignidad ontológica se refiere que goza de una dignidad lo cual merece respeto y consideración, la dignidad de la persona humana radica en su ser y no ser en su obra quiere decir que puede actuar de forma indigna pero cuando decimos que tiene una dignidad ontológica que se refiere a su ser. La dignidad moral existe una dignidad arraigada en el ser y una dignidad arraigada en el obrar, se refiere a la naturaleza de nuestros actos, la primera dignidad se relaciona con el obrar el hacer y el segundo se relaciona con el ser.

La ética y la moral

La ética sirve de guía para la toma de decisiones adecuadas con el objetivo de que al brindar los cuidados se pasa de los hechos a los valores y a los deberes, quiere decir que determina que es lo bueno y como se debe actuar, La palabra ethos se puede definir a el conjunto de valores que tiene una profesión y presenta a la sociedad lo cual hace que la profesión sea merecedora y tengan la confianza de los que lo integran. La profesión de enfermería consta de 3 tipos de ethos: la primera es el ethos altruistico o altruista es toda la atención y cuidado necesario de la enfermería, la segunda es ethos agapico los diáconos practicaban la enfermería hacían su trabajo una obra de misericordia y establecían tratamientos y valoración terapéutica y la tercera es el ethos filantrópico la filantropía volvió a ser el fundamento de la enfermería. Los valores son unas de las razones por las cuales vivimos, por causas que defendemos y por la cuales luchamos. La enfermería estableció su ethos por medio de códigos de ética que es la Declaración Universal de los Derechos Humanos de la Organización Internacional del Trabajo y del

Código de Ética del Consejo Internacional de Enfermeras (CIE), define el ethos como la promoción y recuperación de la salud. El CIE considera que en las necesidades del cuidado de enfermería es muy importante y el respeto a la vida, la dignidad y los derechos son condiciones esenciales de la enfermería. La moral son normas que regulan el comportamiento de las personas.

Los valores universales

Valores universales son las normas de convivencia en un tiempo y época. El desarrollo humano es un proceso de crecimiento, descubrimiento e implica la humanización representa un esfuerzo de que las personas por conquistarse a sí mismos, las actitudes son reacciones de las personas ante un objeto, persona o en alguna situación.

Los derechos humanos

Son los derechos y libertades para disfrutar la vida humana en condiciones de plena dignidad, también podemos decir que los derechos humanos son normas axiológicas del derecho positivo de los pueblos libres. Con los derechos humanos se dice que la persona y familia son anteriores al estado y debe de ser servidor en la persona y familia. El derecho más importante es el derecho a la vida ya que toda persona tiene derecho a que su vida sea respetada.

La igualdad para todas las personas

La igualdad es el derecho de todos los seres humanos a ser igual, a ser tratados con respeto, empatía sin importar la vida económica, social, cultural. La discriminación tiene como resultado la negación de derechos y libertades que hacen imposibles la igualdad real, el derecho a no a la discriminación es un derecho que toda persona a ser tratada de manera rechazada con el fin de que sea capaz de aprovechar plenamente el resto de sus derechos y libertades y el libre a las oportunidades socialmente disponibles.

He llegado a la conclusión que los derechos humanos son importantes en la vida porque nos protege y preserva la humanidad de cada uno de las personas y garantiza que todos podamos vivir una vida digna. Como se había mencionado la humanización son los cuidados a las personas de manera solidaria, digna, sobre todo con respeto. La dignidad es el ser respetado por sí mismo y valorarnos, la dignidad es la fuente principal de todos los derechos. La ética nos ayuda a tomar decisiones adecuadas y el objetivo principal es brindar los cuidados necesarios esto implica a la profesión de enfermería de igual manera los valores morales son una parte fundamental para esta profesión uno de los valores importantes es el respeto que es la consideración especial a las personas, también empatía que es percibir las emociones y sentimientos de los demás, la igualdad tratar a las personas por igual sin discriminación apoyarlas y sobre todo cuidarlas, todo eso implica a la profesión de enfermería.

